

La nueva Biblioteca y Filmoteca de Navarra costará 28 millones de euros

Las obras del novedoso complejo cultural se iniciarán en 2007 y concluirán en 2009

Satur Leoz. Iruñea.

El Vanguardista complejo cultural de 20.700 metros cuadrados que incluirá la nueva Biblioteca y Filmoteca General de Navarra, proyectado en el barrio pamplonés de Mendebaldea, va a empezar a levantarse el primer trimestre de 2007, según confirmaron ayer la alcaldesa de Iruña, Yolanda Barcina, y el consejero navarro de Cultura, Juan Ramón Corpas.

Con un presupuesto de 28 millones de euros esta importante infraestructura, que será realidad para el año 2009, tendrá capacidad para albergar cerca de dos millones de documentos (libros, cedés, películas, revistas y publicaciones en diferentes soportes). Se convertirá asimismo en el núcleo central de las 87 bibliotecas públicas distribuidas por la Comunidad Foral, a las que se sumarán las bibliotecas universitarias y de entidades privadas, bibliotecas especializadas, fondos históricos de titularidad eclesiástica y todo el rico patrimonio impreso de Navarra desde el siglo XV.

El proyecto del arquitecto Manuel Ferrer Sala contempla un edificio de nueva planta, de baja más dos alturas con un auditorio en el semisótano con capacidad para 250 personas. Además de grandes salas de lectura y mediateca de préstamo incluirá una biblioteca infantil y espacios reservados para la exposición de documentos, así como diferentes espacios temáticos. Todas las personas, incluidas las de movilidad reducida, van a tener libre acceso a los diferentes servicios del complejo que contará con mecanismos de ahorro y producción energética, en especial paneles solares para la producción de agua caliente.

Con la construcción de la nueva biblioteca general en el barrio de Mendebaldea se va a resolver definitivamente el problema de la congestión absoluta de espacio y medios que aqueja a la actual biblioteca ubicada en un viejo edificio de la Plaza de San Francisco, en pleno casco antiguo pamplonés, desde 1972.

Filmoteca pionera

El nuevo edificio reserva también una serie de espacios a la futura Filmoteca de Navarra cuyo fondo inicial estará configurado por los fondos que la familia del fallecido cineasta navarro Antonio José Ruiz ha donado al Gobierno foral.

Estos materiales incluyen 500 documentos cinematográficos y audiovisuales, medio centenar de instrumentos de cinematografía y 70 originales impresos y sonoros. La nueva filmoteca estará dotada de laboratorio, equipos de visionado, almacenes, salas de consulta y salón de exhibiciones.